
  

  

 
 
 
Anfrage  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 25.03.2020 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
 
Betreff: Anfrage der Freien Demokraten zu Tierheimhunden 
  
 
Gemäß § 4 Abs. 3 Satz 1 der Satzung über die Erhebung der Hundesteuer sowie über die 
Ausgabe und Verwendung von Hundesteuermarken im Bereich der Stadt Halle (Saale) wird 
für aus dem Tierheim übernommene Hunde die Hundesteuer für ein Jahr erlassen.  
  
Ich frage die Stadtverwaltung:  
  

1. Für wie viele Hunde wurde in den Jahren 2015-2019 in der Stadt Halle (Saale) 
Hundesteuer entrichtet? (Bitte nach Jahren aufschlüsseln)  

2. Für wie viele Hunde wurde in den Jahren 2015-2019 die Steuerfreiheit gemäß § 4 
Abs.3 gewährt? (Bitte nach Jahren aufschlüsseln)  

3. Welche Kosten entstehen pro Jahr durchschnittlich pro Hund bei Pflege im Tierheim?  
4. Ist die Stadtverwaltung der Auffassung, dass die Steuerfreiheit die Vermittlung der 

Tiere fördert?  
5. Welche weiteren Maßnahmen sind aus Sicht der Stadt hierfür zweckdienlich?  

 
 
 
Yana Mark 
Fraktionsvorsitzende 
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Sitzung des Stadtrates am 25.03.2020 
Anfrage der Freien Demokraten zu Tierheimhunden 
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01047 
TOP: 10.30 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Für wie viele Hunde wurde in den Jahren 2015-2019 in der Stadt Halle (Saale) 

Hundesteuer entrichtet? (Bitte nach Jahren aufschlüsseln) 
 

Die Anzahl der gehaltenen Hunde in der Stadt Halle (Saale), für die Hundesteuer gezahlt 
wird, schlüsselt sich wie folgt auf: 

 
2015:   9.186 Hunde 
2016:   9.357 Hunde 
2017:   9.664 Hunde 
2018:   9.813 Hunde 
2019: 10.072 Hunde 

 
2. Für wie viele Hunde wurde in den Jahren 2015-2019 die Steuerfreiheit gemäß § 4 

Abs. 3 gewährt? (Bitte nach Jahren aufschlüsseln) 
 

Wie viele Hundehalter von der Zahlung der Hundesteuer gemäß § 4 Abs. 3 
Hundesteuersatzung für ein Jahr befreit werden, wird seit 2018 statistisch erfasst. 2018 
wurden 11 Hundehalter von der Hundesteuer befreit, 2019 waren es  14 Hundehalter. 

 
3. Welche Kosten entstehen pro Jahr durchschnittlich pro Hund bei Pflege im 

Tierheim? 
 

Die Höhe der Kosten pro Hund und Jahr bei Pflege im Tierheim richtet sich nach der Dauer, 
die der Hund dort bleibt, der Größe sowie nach dem gesundheitlichen Zustand (Impfstatus, 
gechipt usw.) des Hundes und variiert stark, so dass keine Durchschnittgröße benannt 
werden kann. 
 
4. Ist die Stadtverwaltung der Auffassung, dass die Steuerfreiheit die Vermittlung der 

Tiere fördert?  
 

Nach den bisherigen Erfahrungen ist festzustellen, dass die Wirkung der Steuerbefreiung 
nicht dazu beigetragen hat, die Hundehalter zu überzeugen, Hunde aus dem Tierheim der 
Stadt Halle (Saale) zu erwerben. 
 
 



   

5. Welche weiteren Maßnahmen sind aus Sicht der Stadt hierfür zweckdienlich? 
 

Aus Sicht der Verwaltung sollte die Steuerbefreiung für Hunde aus dem Tierheim der Stadt 
Halle (Saale) für die Dauer von einem Jahr bestehen bleiben, da es doch vereinzelte Bürger 
gibt, die einen Hund aus dem städtischen Tierheim haben möchten und den Vorteil der 
einjährigen Steuerfreiheit gern in Anspruch nehmen, auch wenn dies in der Regel nicht das 
ausschlaggebende Kriterium ist. 
 
 
 
 
Egbert Geier 
Bürgermeister 
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